

**Autour du mot « RENTREE »**

► Le mot « rentrée » n'est composé que de la voyelle « E ».  
En classe, on a cherché d'autres mots formés qu'avec cette même voyelle. Puis on a fait des phrases.

► Georges PEREC a écrit un livre « les revenentes » en utilisant seulement des mots qui ne contiennent que la voyelle « E ».  
Il avait auparavant écrit un autre livre « la disparition » où il n'y avait pas cette voyelle « E »

► On parle alors de **lipogramme** : c'est un texte qui ne contient pas une ou plusieurs lettres de l'alphabet.

**FICHE D'IDENTITE de l'auteur GEORGES PEREC**



**Nom** : .....  
**Prénom** : .....  
**Date de naissance** : .....  
**Lieu de naissance** : .....

**Date de décès** : .....  
**Lieu de décès** : .....

**Oeuvres célèbres** : .....  
.....

**Prix ou récompenses obtenus** : .....  
.....

► Extrait du roman « Les Revenentes » G. Perec, Julliard, 1972.

LES REVENENTES

J'erre près des berges de l'Elster. Elles sentent le genêt et les evergreens. Des gens blêmes, sevrés de mer, pêchent des brèmes et des espèces de flets. Le Père Bennett vend des fèves vertes et des crêpes fermentées ; ses semelles sentent le chester. Des ménestrels celtes, échevelés et véhéments, cherchent le ré des rebecs et des crécelles. Près des crèches en grève, les fenêtres fermées, cent bébés têtent le nestlé que tendent des mémés empressées. Des chèvres bêlent. Des merles se perchent près des hêtres élevés. Des sphex éphémères et dentelés déferlent des mélèzes. [...]

Je descends près des stèles élevées en remember des Frères Stefenssen, lesquels, en même temps membres des sectes Zen et élèves d'Effel et de Perret, dressèrent les légères flèches de fer des trente-sept cercles que ces sectes créèrent en Grèce et en Perse.

( GEORGES PEREC )